

HANDICAP

# Association Marguerite-Sinclair : « être visible d'un large public et montrer notre savoir-faire »

2022 est une année particulière pour l'association Marguerite-Sinclair, qui fête ses 60 ans au service des personnes en situation de handicap mental ainsi que les 30 ans de la création de son entreprise adaptée. Deux anniversaires célébrés avec deux temps forts au Parc-Expo de Mulhouse.

L'association Sinclair de Mulhouse fête un double anniversaire en 2022, alors que se poursuit un important chantier concernant l'offre de services. Celui-ci a pour objectif de donner à 800 personnes environ souffrant de handicap

mental, prises en charge par l'association, le pouvoir de devenir acteurs de leur vie et de leur inclusion dans la société. L'institution a ainsi pu tenir, pour la première fois, un espace restauration au salon Extérieurs et jardins du 11 au 13 mars au Parc-Expo de Mulhouse, un défi et une fierté pour elle. « Nous avons été sollicités par les responsables du Parc-Expo. Ils connaissaient déjà notre activité par ailleurs. Nous avons dit banco », indique François Gillet, directeur de l'association Sinclair. Activité à laquelle a été ajoutée celle de l'atelier bois de l'Esat de Lutterbach.

« Ces journées ont mobilisé une cinquantaine de personnes entre le

stand de l'atelier bois et la partie restauration. Cette expérience, qui est une première, a permis aux usagers et aux salariés de travailler ensemble sur ce projet. L'occasion pour tous d'être visibles par un large public et de montrer notre savoir-faire. Tous ceux qui y ont participé l'ont fait, sur la base du volontariat et ont découvert, une nouvelle clientèle. Il s'agissait aussi en amont, de mutualiser des compétences », note le responsable.

**Deux cents repas à midi pendant trois jours**

La participation à Extérieurs et jardins a rencontré un franc succès.



À l'entrée de l'institution, le directeur François Gillet et Anne Kroenner, chargée de communication. Photo L'Alsace/S.F.

« Plus de 200 repas ont été servis à midi pendant les trois jours. Et tous les après-midi, le salon de thé a été bien fréquenté », relève Anne Kroenner, chargée de communication de l'association Marguerite-Sinclair.

Pour elle ainsi que pour François Gillet, tous deux en poste depuis 2018, le travail de l'inclusion est au cœur de leur action. « Nous avons comme mission d'accompagner les personnes et de les rassurer pour pouvoir agir dans leur projet de vie », précise le directeur. Et le résultat de cette implication dans le salon Extérieurs et jardins ne s'est pas fait attendre, avec depuis une augmentation de la fréquentation d'environ 12 % du restaurant de l'association Sinclair à Mulhouse. Les commandes pour l'atelier bois

sont assurées pour les quatre prochains mois, avec du mobilier de jardin comme des composteurs, carrés de jardin ou tables de pique-nique.

Parmi les participants à ce salon de printemps, Lily, 43 ans, a travaillé au restaurant. « Je suis polyvalente et j'ai fait les trois jours au Parc-Expo, vendredi et dimanche au service, samedi à la plonge. Au début, j'étais un peu stressée, mais les clients m'ont dit de ne pas me tracasser. Trois jours comme cela, c'est fatigant, mais les personnes étaient sympathiques ».

**« C'était bien découvrir un autre univers »**

Naffasdou, 19 ans, a intégré l'IM-Pro (Institut médico-profession-

nel) de Lutterbach à l'atelier restauration. Elle y apprend les techniques de cuisine. Au salon, elle était affectée au service des boissons et au salon de thé. « C'était bien de découvrir un autre univers pour travailler avec des personnes que je ne connaissais pas. J'ai trouvé les clients gentils ».

Angéline, 16 ans, est dans le même établissement et se familiarise avec l'univers scolaire. « J'étais au service, bien que je n'aime pas trop rester debout. Finalement tout s'est bien passé et j'étais avec des amis pour faire ce travail. Ma marraine travaille comme serveuse et m'avait expliqué comment faire et c'est aussi ce que nous avons appris en classe. En plus, les clients avaient de l'humour et finalement, je le referai bien ».

**Une participation aux journées d'octobre**

Le prochain temps fort va concerner la participation de personnes de l'association Marguerite-Sinclair lors des journées d'octobre, du 6 au 16 octobre. Un travail est en cours pour la réalisation d'un jardin pour Folie'Flora. « Nous allons associer pour cette création le service des espaces verts, l'IMPro, l'Esat et l'atelier bois. Et très certainement des jeunes apprentis de l'UFA », complète le directeur.

Sabine HARTMANN

CONTACTER Association Marguerite Sinclair 2, avenue Maréchal-Joffre à Mulhouse. Le restaurant est sur le même site.

## Une structure qui s'adapte

Depuis le 28 mai 1962, l'association Marguerite-Sinclair est au service des personnes jeunes et adultes, en situation de handicap mental, psychique et porteurs de spectre autistique pour leur permettre de réussir leur inclusion dans la société. Les volets pour y parvenir concernent la formation, l'apprentissage, le travail, l'occupation d'un logement et la participation à la vie sociale et citoyenne.

### Neuf structures différentes

En 2022, ce sont environ 800 personnes qui sont accompagnées et réparties entre le pôle professionnel, l'éducation et la socialisation. Neuf structures composent cette institution répartie entre Mulhouse, Pfaffstatt et Lutterbach. Il s'agit du Save 68 (Service d'accompagnement vers l'emploi), de l'UFA (Unité de formation par l'apprentissage) qui propose trois CAP pour 60 apprentis, du SAVS (Service d'accompagnement à la vie sociale), du

Fath (Foyer d'accueil pour travailleurs handicapés), du LAEP Capucine (Lieu d'accueil enfant-parent), de l'Esat (Établissement et service d'aide par le travail) de Lutterbach, de l'IME et IMPro (Instituts médico-éducatif et médico-professionnel) incluant un internat et du Sessad (Service d'éducation spéciale et de soins à domicile).

### Diversité de l'offre

Depuis 1990, les Ateliers Sinclair interviennent via l'EA (Entreprise adaptée) pour la propreté, les espaces verts, des travaux de sous-traitance pour professionnels et collectivités ainsi que, depuis janvier 2021, pour l'entretien et la maintenance des bâtiments. Ces ateliers comptent 190 salariés répartis dans les différents secteurs d'activité. De plus, l'association Marguerite-Sinclair parraine trois Gem (Groupe d'entraide mutuelle) : Les Ailes de l'espoir, La Navette et la Maison de l'autisme, tous basés à Mulhouse.

# Foir Expo

100% live

14-22 MAI

## les soirées festives à prix foire



NRJ Music Tour  
samedi 14 mai



Christophe Maé  
mardi 17 mai



Martin Solveig  
vendredi 20 mai



IAM  
samedi 21 mai

2 000 m<sup>2</sup> de guinguettes pour passer un bon moment avant et après les concerts !

BILLETTERIE > PARC EXPO.fr  
MULHOUSE